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É com alegria e honra 
que assumo, junto com o 
Prof. Dr. Marcelo Fou-
ad Rabahi, a direção da 
Faculdade de Medicina – 
muito mais alegria do que 
honra, pois parafraseando 
Roland Barthes, a honra 
pode ser imerecida, a ale-
gria nunca o é.

Agradeço aos docen-
tes, discentes e técnicos 

administrativos por depositarem em nossas mãos a 
importante tarefa de gerir a nossa estimada Faculda-
de de Medicina, a qual está em constante processo de 
crescimento e consolidação, sendo uma das 10 melho-
res do Brasil.

Aproveito o ensejo para parabenizar o ex-diretor da 
FM-UFG, o Prof. Dr. Antônio Fernando Carneiro, 
gestão 2018-2022, pois em meio à pandemia de co-
vid-19 soube se reinventar e conseguir gerir a faculda-
de da melhor forma possível, primando pelo bem-estar 
dos docentes, discentes e colaboradores.
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PUBLICA COMUNICAÇÃO

Embora assumir esse cargo seja uma tarefa árdua, 
nada temo, pois tenho a convicção de que posso contar 
com o auxílio dos professores, colaboradores, quadro 
discente e, claro, do nosso estimado vice-diretor. To-
das essas pessoas compartilham do mesmo ideal: tor-
nar a FM cada vez mais conceituada e sólida. Espero 
responder da melhor maneira às expectativas deposita-
das em mim.

Assim, prometo fundamentar minhas ações e de-
cisões na ética, na imparcialidade, na impessoalidade, 
no equilíbrio, na moderação e na retidão. Continuarei 
respeitando as tradições, posicionamentos, a autono-
mia e pluralidade da FM-UFG.

Temos um cenário positivo à frente, haja vista que 
a pandemia de covid-19 está, de certa forma, contro-
lada devido à vacinação. Com isso, voltamos a realizar 
nossos tradicionais eventos presencialmente, como o 
SeReCa, a Asklepião, Show do Esqueleto entre outros. 
Lembrando que estamos preparando para o segundo 
semestre o Ecam/Cogem 2022.

Conto com o apoio de toda a comunidade acadê-
mica para desenvolver e consolidar cada vez mais a 
FM-UFG.

Avante!

Dr. Waldemar Naves do Amaral, 
Diretor da FM/UFG
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Faculdade de Medicina
está sob nova direção

ADMINISTRAÇÃO

Cerimônia que empossou o Prof. livre-docente Dr. Waldemar Naves do Amaral como novo diretor da instituição 
foi realizada dia 21 de janeiro no teatro Asklepiós

O Prof. livre-docente Dr. Waldemar Naves do 
Amaral e o seu vice, Prof. Dr. Marcelo Fouad Rabahi, 
foram empossados como o novo diretor e vice-diretor, 
respectivamente, da Faculdade de Medicina da Univer-
sidade Federal de Goiás (FM-UFG) para o quadriênio 
2022-2026. A cerimônia de posse foi realizada no dia 
21 de janeiro, às 19h, no Teatro Asklepiós.

Durante o discurso de posse, o novo diretor da FM-
-UFG relembrou sua trajetória, desde a sua cidade na-
tal, Porangatu, até à chegada à vida acadêmica. Além 
disso, afirmou que “o dever da faculdade é formar ci-
dadãos com conhecimento técnico em medicina, ética 
e dos valores de nosso povo”. O Dr. Waldemar também 
recordou os desafios impostos pela pandemia e disse 
que muitas respostas só virão com o tempo e estudo.

Conforme comenta o vice-diretor, fazer parte da 
gestão da FM-UFG é uma missão árdua, todavia, para 

Reitora Angelita Lima entrega o termo de posse 
ao diretor Prof. livre-docente Dr. Waldemar 
Naves do Amaral e a seu vice-diretor Marcelo 
Fouad Rabahi

ele, é algo que faz parte das atividades acadêmicas dos 
professores. “Ao lado do professor Waldemar espero 
cumprir uma jornada de contínuo melhoramento da 
Faculdade de Medicina, acolhendo os novos alunos e 
entendendo as expectativas deles, pois estas mudam de 
acordo com as gerações”, acredita Dr. Marcelo.

Além disso, o vice-diretor admite: “não podemos 
percorrer o mesmo trajeto que nos trouxe até aqui, pois 
não nos levará adiante. Precisamos entender as mudan-
ças pela qual o mundo está passando e implantá-las na 
Faculdade de Medicina”. O Prof. Dr. Marcelo tam-
bém revela que a nova diretoria procurará melhorar 
as condições de trabalho do corpo docente, incenti-
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vará à pesquisa e também buscará o fortalecimento 
das atividades do corpo administrativo.

A solenidade de posse contou com a presença da 
reitora da UFG, Profa. Dra. Angelita Lima Perei-
ra; do vice-reitor da UFG, Jesiel Freitas Carvalho; 
da servidora emérita da FM-UFG, Izildinha Alves 
Jorge; do presidente da Associação Médica de Goi-
ás (AMG), Dr. Washington Luiz Ferreira Rios; do 
então Secretário Estadual de Saúde, Ismael Alexan-
drino, representando o governador Ronaldo Caia-
do; do presidente do Conselhos dos Institutos de 
Radiologia (InRad) e de Inovação (InovaHC) do 
Hospital das Clínicas da Universidade de São Paulo 
(FM-USP), Prof.  livre-docente Dr. Giovanni Gui-
do Cerri; entre outras autoridades.

Durante a cerimônia, o ex-diretor da FM-UFG 
da gestão 2018-2022, o Prof. Dr. Antônio Fernando 
Carneiro foi homenageado. Na ocasião, a servido-
ra emérita Izildinha Alves entregou-lhe uma placa 
agradecendo pela parceria dos últimos anos e pelo 
trabalho prestado.

“Estamos encerrando um ciclo de quatro anos à 
frente da Faculdade de Medicina. Agradeço a Deus 
por ter me dado a oportunidade de gerir esta insti-
tuição. Nesse quadriênio, 50% da nossa gestão fo-
ram avassalados por uma pandemia. Dentro desse 
contexto, tivemos que inovar com o gabinete de crise 

para fazer aquilo que era melhor para FM-UFG. 
Nos adaptamos para salvar a vida dos nossos profes-
sores, alunos e colaboradores. Agora que este ciclo se 
encerra, tenho certeza que a Faculdade de Medicina 
estará muito bem dirigida. Estarei à disposição do 
Waldemar, que tenho como irmão, e do professor 
Marcelo, amigo de longa data, para ajudá-los no que 
for necessário”, salienta Dr. Antônio.
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Giovanni Guido Cerri
Presidente dos Conse-
lhos dos Institutos de 
Radiologia (InRad) e de 
Inovação (InovaHC) do 
Hospital das Clínicas da 
FMUSP

“É uma honra estar na pos-
se do Dr. Waldemar Naves do Amaral. Desejo a ele 
muito sucesso na gestão, pois é um momento de grande 
responsabilidade nesse fim da pandemia – assim espero. 
Formar e capacitar os médicos que o Brasil precisa pode 
reduzir as desigualdades e melhorar o acesso e atendi-
mento do SUS. Vejo que o professor Waldemar tem to-
das as qualidades para fazer uma grande gestão e para 
deixar seu marco na FM-UFG.”

Dr. Washington Luiz 
Ferreira Rios
Presidente da AMG

“A posse do Prof. Dr. Walde-
mar, juntamente com o Prof. 
Dr. Marcelo, é uma parceria 
de sucesso devido às caracte-
rísticas dos dois. O Walde-

mar é empreendedor, cientista nato e uma pessoa que tem 
uma força de trabalho invejável. O Marcelo também é 
cientista nato, estudioso e um exímio profissional. Acre-
dito que a faculdade de Medicina ganha, e muito, com a 
chegada dos dois à diretoria, pois com esse dinamismo e 
empreendedorismo a faculdade de Medicina crescerá ain-
da mais, e olha que ela cresceu bastante na gestão do Dr. 
Fernando Carneiro. Creio que a faculdade vai ser outra 
depois do mandato dos dois. Eles têm tudo para deixar 
um legado sensacional nessa faculdade!”

DEPOIMENTOS DE BOAS-VINDAS

DIRETORIA DA FM-UFG 2022 A 2026

Ex-diretor Antônio Fernando Carneiro recebe 
homenagem durante a cerimônia

Diretor
Prof. livre-docente 

Dr. Waldemar 
Naves Do Amaral

Vice-diretor
Prof. Dr. Marcelo 

Fouad Rabahi

Coordenador de 
Graduação

Prof. Dr. Rui 
Gilberto Ferreira

Coordenador do 
Internato

Prof. Dr. Alexandre 
Vieira Santos Moraes
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FM-UFG: portas abertas
para inclusão e sociedade

COORDENAÇÃO DE GRADUAÇÃO

A Faculdade de Medici-
na da Universidade Federal 
de Goiás (FM-UFG) está 
entre as dez melhores univer-
sidades federais e na última 
avaliação do Ministério da 
Educação (MEC) recebeu 
nota 5 – pontuação máxima. 
Anualmente, 110 alunos in-
gressam no curso de Medici-
na da instituição.

Bem estruturada, a FM-
-UFG possui corpo docente 

de excelência e, ainda, oferece duas pós-graduações, sen-
do uma em “Ciência da Saúde” e a outra em “Ensino da 
Saúde”. A instituição também conta com o Hospital das 
Clínicas e contribui para o crescimento no ensino da gra-
duação, extensão, pesquisa, pós-graduação e assistência.

Conforme salienta o coordenador de graduação da Fa-
culdade de Medicina, Prof. Dr. Rui Gilberto Ferreira, a 
FM-UFG é a primeira faculdade de Medicina do Estado 
de Goiás e ao longo dos anos graduou mais de 5 mil médi-
cos – a maioria exerce suas atividades na região Centro-O-
este. Além disso, atualmente, a maior parte dos ex-alunos 
são gestores do sistema público e privado da região.

O curso de Medicina está programado para se de-
senvolver em seis anos. A organização curricular é se-
mestral e se desenvolve por meio de módulos e eixos 
temáticos que estão orientados em sua construção por 
sistemas orgânicos, aparelhos, ciclos de vida, níveis de 
atenção e de  intervenção, integrando um conjunto nu-
clear de conhecimentos, entre ensino  básico, clínico e 
entre as diversas áreas clínicas, cirúrgicas, favorecendo 
a  interdisciplinaridade na construção e aplicação dos 
conteúdos; a  articulação entre teoria/prática e ensino/
pesquisa/extensão/assistência,  promovendo ao estudan-
te visão holística e integrada das dimensões  biológicas, 
psicológicas, sociais e ambientais.

Segundo o coordenador de graduação, a Faculdade está ampliando a capacidade de atendimento aos discentes PNE 
e busca fomentar a pesquisa em prol dos usuários do SUS

OBJETIVOS

NOVAS INSTALAÇÕES

MELHORIAS

O curso de Medicina busca proporcionar uma 
formação geral nas áreas básicas de Clínica Médica, 

De acordo com o Coordenador de Graduação, o 
prédio da FM ficou bem estruturado após a inau-
guração do andar superior em 2017, o qual também 
abarca departamentos da FM e o Hospital das Clí-
nicas. “Atualmente contamos com laboratórios de 
habilidades e clínicos, departamentos com boas ins-
talações, equipamentos e recursos”, comenta Rui.

Embora tenha pontuação máxima, as melhorias 
no curso de Medicina da FM não param de ser im-
plementadas.  Conforme revela o coordenador de 
graduação, está havendo a curricularização dos cur-
sos de extensão e reformulação da Proposta Pedagó-
gica Curricular (PPC). Ademais, 10% do currículo 
será de atividades de extensão para, assim, aproxi-
mar a universidade da sociedade.

Implantação do serviço de genética humana, pós-
-graduação lato sensu, ampliação dos cursos de ex-
tensão e ocupação do HC também fazem parte das 
melhorias que estão sendo introduzidas. “Todos os 
cursos de extensão e diversas atividades voltadas para 
a sociedade, desenvolvidas nos diversos departamen-
tos, dentre eles o Cerof, Mastologia, Medicina fetal 
e Reprodução humana, visam aumentar a assistência 
e a pesquisa em benefício dos usuários do Sistema 
Único de Saúde”, aponta Rui.

Para finalizar, o coordenador de graduação des-
taca que estão ampliando a capacidade de atendi-
mento aos discentes PNE, carentes e portadores de 
enfermidades que comprometem a capacidade de 
aprendizado. Rui frisa também que estão discutindo 
a possibilidade de ampliação dos cursos nos períodos 
noturnos e de férias.

Prof. Dr. Rui Gilberto 
Ferreira
Coordenador de Graduação 
da FM

Cirurgia Geral, Pediatria, Ginecologia e Obstetrícia 
e Saúde Comunitária, bem como, tem como objetivo 
geral a formação de um profissional generalista, com 
visão crítica e reflexiva, baseada em princípios éticos 
e humanísticos, adequado aos desafios da sociedade 
moderna.
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Chefe do DGO é empossado
como acadêmico da AGM

FIQUE POR DENTRO

Chefe do Departamento de 
Ginecologia e Obstetrícia do 
Hospital das Clínicas da Uni-
versidade Federal de Goiás, o 
mastologista Juarez Antônio 
de Sousa é o novo imortal da 
Academia Goiana de Medici-
na (AGM).

A cerimônia de posse, re-
alizada no dia 10 de junho, às 

20 horas, no Sallut Eventos e Convenções, contou 
com a presença do presidente da Associação Médica 
de Goiás, Dr. Washington Luiz Ferreira Rios, o 2° 
vice-presidente Dr. José Umberto Vaz de Siqueira, o 
diretor-financeiro Dr. Rui Gilberto Ferreira, o dire-
tor-científico adjunto Dr. Waldemar Naves do Ama-
ral e o delegado Dr. João Bosco Machado da Silveira.

O mastologista será o segundo titular da cadeira 
nº 30, que tem como patrono José de Lima Pedreira 
de Freitas, acadêmico fundador Anis Rassi e aca-
dêmico titular I Lindomar Guimarães Oliveira (in 
memoriam).

Em seu discurso de posse, o Dr. Juarez agradeceu 
pela honraria 
concedida a ele e, 
ainda, discorreu 
sobre a importân-
cia de pertencer à 
AGM. Confira a 
seguir o discurso 
na íntegra.
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DISCURSO DE POSSE

Fiquei muito agradecido com a  honraria  
conferida pela Academia Goiana de Medicina, 
mediante aprovação do meu nome, por indica-
ção de seu ilustre presidente, Dr. Natalino da 
Cunha Peixoto, para ocupar uma cadeira nesta 
tão nobre Casa.

Fazer parte desta Academia, cadeira número 
30, me coloca ao lado de ilustres pares que aqui 
chegaram por força de uma vocação humanitá-
ria e científica, pilares da carreira médica.

A cadeira de número 30 tem como Patrono 
o Dr. José Lima Pedreira de Freitas; Funda-
dor, Dr. Anis Rassi, e ao seu último titular – o 
saudoso Professor Dr. Lindomar Guimarães 
Oliveira.

Sinto-me jubiloso e comprometido em inte-
grar-me de corpo e alma aos objetivos maiores 
e estatutários que norteiam esta Agremiação.

Ressalto, em paralelo a esta felicidade, a 
humildade com que a recebo, em face da no-
toriedade dos titulares de todas as 40 cadei-
ras desta Casa, de seus respectivos Patronos e 
Fundadores, e dos seus acadêmicos Eméritos, 
Honorários e Beneméritos.

Pertencer à Academia Goiana de Medici-
na representa, para mim, o ponto mais alto, o 
ápice da aspiração de um médico que se dedica 
com amor e competência ao exercício da pro-
fissão, em suas variadas especialidades, magis-
tério, pesquisas e produções científicas.

A data 10 de junho de 2022, meu ingresso 
na Academia Goiana de Medicina, estará gra-
vada para sempre em meu coração, pela honra 
e felicidade que sinto. Coloco-me à disposição 
dos meus pares na constante edificação dos 
projetos e objetivos da Academia Goiana de 
Medicina.
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Início de gestão
PÓS-GRADUAÇÃO

Por: Dra. Melissa A.G. Avelino*

Eu assumi a Coordenação do Programa de 
Pós-Graduação de Ciências da Saúde (PPGCS) 
da Faculdade de Medicina (FM) da UFG para 
os próximos dois anos e considero uma honra e, 
ao mesmo um desafio, estar à frente deste Gran-
dioso Programa, que hoje tem quase 500 alunos 
entre Mestrado, Doutorado e Pós-Doutorado.

Este Programa, que teve como um dos idea-
lizadores o nosso querido Prof. Celmo Celeno 
Porto, e como coordenadores vários professores 
da FM-UFG, que muito admiro e tive o prazer de 
acompanhar a gestão, como Paulo Sucasas, Prof. 
Ruffo de Freitas Júnior, entre outros.

Acredito que o grande diferencial deste progra-
ma é a possibilidade de pesquisas e parcerias com 
envolvimento multiprofissional, pois temos no seu 
corpo docentes das mais diversas áreas da saúde.

Estamos, agora, com novo Edital de processo 
seletivo em andamento e várias comissões traba-

lhando em prol de melhorias e crescimento do 
nosso programa, como a Comissão de Bolsas e 
Acompanhamento Discente, a Comissão de Pro-
cesso Seletivo, a Comissão Sucupira, a Comissão 
Docente e a Comissão de Internacionalização.

Estamos em um trabalho árduo de ajustes de 
todas as situações que levaram alguns alunos a 
prorrogarem os seus prazos de defesa devido a 
problemas relacionados à pandemia da Covid-19. 
Mas apesar dos reveses, tivemos um aumento do 
número de bolsas de mestrado e doutorado ofer-
tadas pela CAPES e estamos reestruturando as 
atividades da secretaria que esteve por muito tem-
po no esquema home office.

Além disso, estamos com uma nova servido-
ra (Carina), graças ao empenho do nosso diretor, 
Prof. Waldemar Naves Amaral que, por fazer 
parte do PPGCS, entende a demanda e impor-
tância da profissional para a nossa FM-UFG.   

Também estamos com diversos projetos em 
mente, como a proposta de reajuste também das 
nossas linhas de pesquisa. Para atingir tais obje-
tivos, conto com o indispensável apoio do meu 
vice-coordenador, Prof. Cláudio Leles (Prof. da 
Faculdade de Odontologia), e de vários outros 
professores do programa que têm se disponibi-
lizado a trabalhar para um bom funcionamento 
do nosso Programa. Além disso, contamos com o 
profissionalismo dos servidores Jéssica e Ronaldo, 
que estão no dia a dia secretariando o PPGCS 
com suas constantes demandas.

*Dra. Melissa A.G. Avelino – Prof. Associada da Universidade Federal 
de Goiás (UFG) e da PUC-GO, chefe do Departamento de Cirurgia da 
FM-UFG, coordenadora do Programa de Pós Graduação de Ciências 
da Saúde da Faculdade de Medicina-UFG, Otorrino Pediatra do 
Hospital da Criança de Goiânia
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SERECA OFERECE AOS INGRESSOS 
DE MEDICINA MOMENTOSDE 
CONHECIMENTO E DESCONTRAÇÃO

BOAS-VINDAS

Durante o evento, os calouros participaram de diversas oficinas e prestigiaram palestras que tiveram como objetivo apresentar a 
faculdade, o curso e a medicina de forma geral

A Semana de Recepção 
dos Calouros (SeReca) teve 
início dia 21 de maio, com 
a Cerimônia do Jaleco. 
Posteriormente, de 23 a 27 
de maio, os 110 ingressos 
do curso de Medicina pu-
deram prestigiar palestras 
e participar de diversas ati-
vidades. Durante o evento 
houve também momentos 
culturais e interativos para 
que os alunos pudessem se 
conhecer melhor.

Na ocasião, representantes da UFG e médicos 
tiveram o papel de apresentar a Universidade, o 
curso e a medicina de maneira geral. Os professo-
res do 1º ano, por exemplo, puderam conhecer os 
calouros e falar sobre seus respectivos módulos. 
Além disso, os novos discentes participaram de 
oficinas de sutura, ressuscitação cardiorrespirató-
ria e aferição de pressão arterial, as quais conta-
ram com o apoio das ligas acadêmicas. Algumas 
instituições acadêmicas também foram apresenta-
das, como a Bateria Madrasta, a Atlética Madras-
ta, o Jornal O Esqueleto, etc.

A SeReCa contou com a presença da reitora 
da UFG, Profa. Dra. Angelita Pereira de Lima; 
do diretor da FM-UFG, Prof. livre-docente Dr. 
Waldemar Naves do Amaral; do médico cardio-

logista Dr. Celmo Celeno Porto, autor do livro 
“Semiologia Médica”; bem como outros represen-
tantes da área médica e da UFG.

A SeReCa, que tem o intuito de apresentar a 
Faculdade de Medicina e suas instituições aos no-
vos discentes, bem como acolhê-los e inseri-los 
no meio acadêmico, neste ano foi organizada por 
sete alunos do 2º ano 
do curso de Medici-
na, Júlia Rodrigues, 
Picazo Rigueiral, 1ª 
presidente; Pedro Tei-
xeira Guará, vice-pre-
sidente e tesoureiro; 
Alan de Sousa Fran-
ça, diretor de eventos; 
Lorrane Braga Rangel 
e Heloise Messias, di-
retores da Semana; e 

Júlia Rodrigues, Picazo 
Rigueiral – Presidente 
SeReCa 2022
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Gabriela Batista Tafuri e Victor Cordeiro Simão, 
diretores do Kit Calouro.

Para a presidente da SeReca, Júlia Rodrigues 
Picazo Rigueiral, acadêmica do 2º ano de Medi-
cina, organizar o evento foi uma experiência de 
crescimento, amadurecimento e aprendizado em 
diversos aspectos. Entretanto, segundo ela, um 
dos momentos mais marcantes foram as conver-
sas com os calouros que agradeceram à recepção. 
“Minha turma foi muito bem acolhida durante 
nossa Semana de Recepção, poder transmitir isso 

aos novos estudantes me dá a sensação de missão 
cumprida”, afirma.

Conforme comenta Júlia, durante a Semana de 
Recepção, vários convidados citaram a frase do 
médico Abel Salazar: “O médico que só sabe de 
medicina, nem de medicina sabe”. Ao encontro 
dessa citação, a discente acredita que o curso de 
Medicina será um período de aprendizado acadê-
mico e também de crescimento individual e ama-
durecimento das relações interpessoais. “Dentro 
da FM tenho encontrado oportunidades de exer-
citar a empatia, gerir pessoas e adquirir conheci-
mentos externos ao campo médico. Acredito que 
todos esses fatores contribuem para a formação de 
um bom profissional”, salienta.

De acordo com Júlia, a SeReCa é um evento 
que perpetua diversos valores prezados pelos aca-
dêmicos da FM-UFG, como união e apoio mútuo 
entre os estudantes, bem como a valorização das 
instituições lideradas por acadêmicos para acadê-
micos. “Incentivamos à participação nas múlti-
plas atividades oferecidas e o crescimento dentro 
e fora da área médica”, frisa.

Para finalizar, Júlia 
agradece ao apoio de 
todos que estiveram ao 
lado da equipe da SeRe-
Ca e que possibilitaram 
a realização do evento. 
“Um agradecimento 
especial aos nossos pa-
trocinadores, Unimed 
Goiânia, Sicoob Uni-
centro Br e Escola de 
Redação Maiê”.
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ECAM 2022: RESGATE
HISTÓRICO E DNA 
DA INOVAÇÃO

SAVE THE DATE

Evento será realizado no segundo semestre e contará com palestras, 
oficinas, mesas-redondas, painéis e muito mais

O 34º Encontro Científico dos Acadêmicos 
de Medicina (Ecam), diferente dos últimos dois 
anos, será realizado presencialmente e os organi-
zadores esperam receber mais de 1 mil acadêmi-
cos de Medicina.

Embora ainda não tenha data definida, o que 
se sabe de concreto é que o Ecam será realizado 
impreterivelmente no segundo semestre de 2022 
juntamente com o Congresso de Ética Médica 
(Cogem) e o Congresso da Associação Médica de 
Goiás (AMG) – este último é uma novidade.

Segundo o presidente discente do Encontro, 
Warllyson de Almeida Bezerra, o Ecam 2022 é 
um evento com o DNA da interatividade. Sendo 
assim, serão oferecidas oficinas de práticas médi-
cas simuladas, atendimento simulado, temáticas 
pertinentes à prática médica e novos conceitos da 
medicina.

“Após duas edições on-line, finalmente os 
participantes poderão prestigiar o evento pre-
sencialmente. Haverá diversas palestras, mesas-
-redondas, painéis, apresentação de trabalhos e 
oficinas. Além disso, contamos com a parceria de 
dezenas de empresas”, comemora Warllyson.

Para o presidente discente, cada edição do 
Ecam é única. Desse modo, as turmas anterio-
res que organizaram o Encontro colocaram “seu 
trabalho e seu nome no espaço e no tempo”. Ain-
da de acordo Warllyson, “nesse ínterim surgiram 
vários epítopos, os quais foram mudando durante 
os anos, mas mantendo sempre as mesmas mar-
cas: histórico, gigante e inovador. Neste ano, a 
expectativa não é diferente, esperamos um evento 
100% organizado por alunos da UFG para mais 
de 1 mil inscritos”.

INOVAÇÃO CONSTANTE

 Os alunos da Faculdade de Medicina da Uni-
versidade Federal de Goiás (FM-UFG) desde a 
fundação do Ecam tiveram o papel de protago-
nistas da sua própria história. O 1º presidente do 
Encontro, Mauro Elias, hoje professor da FM-U-
FG, conta que a ideia inicial do Ecam era fazer 
um congresso alternativo e mostrar faces da me-
dicina não vistas na grade curricular. Como se vê, 
a inovação e quebra de paradigmas estão no DNA 
do Ecam desde a sua 1ª edição.

Atualmente, o Ecam é organizado por alunos 
de todas as turmas da FM, gerida pela turma LX-
VIII, alunos do 3º ano, que este ano focaram no 
resgate da sua história e do seu DNA: inovação.

Conforme comenta Warllyson, o ano de 2022 
foi singular, sendo o crepúsculo do fim de um 
período tenebroso. “O mundo perdeu quase 7 
milhões de pessoas, indivíduos singulares na sua 
existência. Nesse ínterim, a Medicina e a Ciên-
cia viveram desafios inimagináveis, o desenvol-
vimento de novas tecnologias a partir de teoria, 
a credibilidade científica posta em cheque por 
movimentos globais e a Medicina num desafio 
colossal vencido de forma apoteótica. Mas, no 
fim, passado tudo, vimos que a Medicina foi, é e 
sempre será a ‘Mais científica das humanidades e 
a mais humana das ciências’ (Pelegrino). Esse é o 
Ecam: o Microscópio representa a miríade da Ci-
ência, o Crânio representa o âmago do Humanis-
mo e o Bastão de Asklépios representa o olímpico 
da Medicina”.
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CONVIDADOS E PALESTRANTES CONFIRMADOS

COMISSÃO ORGANIZADORA DO ECAM 2022

ORIENTADORES

Prof. Dr. Celmo Celeno Porto – Cardiologista, 
escritor e referência nacional em Semiologia 

Médica, autor das obras “Semiologia Médica”, 
“Vade Mecum de Clínica Médica”, “Carta aos 

Estudantes de Medicina”, dentre outros

Prof. Dr. Joffre Rezende 
Filho – Gastroenterologista 

e referência nacional no 
Estudo de Esofagopatia 

Chagásica

Prof. Dr. Leonardo Emílio – 
Gastrocirurgião, referência 

nacional em Cirurgia do Aparelho 
Digestivo, Cirurgia Metabólica e 

Cirurgia Robótica

Warllyson de 
Almeida Bezerra

Presidente 
Discente

Jéssika Jenniffer 
Rocha Beserra

Diretora de 
Marketing

Ana Luiza Guedes 
de França e Silva
Vice Presidente 

Discente

Jônatas Pereira 
Bertolucci

Diretor de Relações 
Institucionais

Bruna Di Parma 
Pessoa

Tesoureira

Amanda Pires de 
Araújo

Diretora de 
Logística

Deborah Alvim 
Monteiro Batista 

Alves
Vice-tesoureira

Lara Juliana 
Henrique 

Fernandez
Diretora de Eventos

Marcos Paulo do 
Carmo Assunção

Diretor Científico

Eduarda Duarte 
Mota Amorim

Diretora de 
Patrocínio

Fernanda Raquel 
Martins Abreu

Secretária do 
Ecam

Pedro Vinicyus 
Novais e Souza

Diretor de Temas 
Livres

Ana Carla 
Moreira Miranda
Diretora de Apoio

Joaquim Felipe de 
Miranda Farias

Presidente do 
CAXXIA

Prof. livre-docente
Dr. Waldemar Naves do 

Amaral Presidente Docente

Prof. Dr. Joffre Rezende Filho
Presidente de Honra

Prof. Dr. Marcelo Fouad Rabahi
Vice-presidente Docente

Prof. Dr. Rui Gilberto Ferreira
Diretor Científico 
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ASKLEPIÃO É REALIZADA
EM CLIMA DE BASTANTE ANIMAÇÃO

PULA A FOGUEIRA, IAIÁ...

A Asklepião, famosa 
festa junina da Facul-
dade de Medicina da 
Universidade Federal 
de Goiás (FM-UFG), 
foi realizada no dia 3 
de junho, no pátio da 
instituição. Além de 
comidas típicas, o even-
to contou com diversos 
jogos e brincadeiras, 
como pescaria, cadeia 
do amor, correio ele-
gante e jogo das argolas. 

O público também pode prestigiar apresentações 
musicais e participar de uma animada quadrilha.

A Asklepião é realizada anualmente pelos es-
tudantes de Medicina sob a coordenação dos dis-
centes do Departamento Cultural e de Eventos 
(Decult) e do Centro Acadêmico XXI de Abril 
(CAXXIA). Entretanto, devido à pandemia de 
Covid-19, a festividade não pode ser realizada nos 
últimos dois anos.

Tradicional evento junino da FM-UFG contou com comidas típicas, brincadeiras, jogos, apresentações musicais, quadrilha e a 
participação de um público expressivo

Eloíza Coelho Gontijo
Coordenadora do Decult

Em 2022, após receber autorização do diretor da 
FM-UFG, Prof. livre-docente Waldemar Naves do 
Amaral, os estudantes puderam realizar novamente 
a festa, a qual contou com a presença de mais de 
450 pessoas animadas e devidamente trajadas com 
looks juninos.

Neste ano, estiveram à frente da organização da 
festança as coordenadoras do Decult, Eloíza Coe-
lho Gontijo e Juliana Henrique Fernandes. Além 
delas, discentes do Departamento de Cultural 
também ajudaram na preparação da Asklepião, 
como Aylton Albernaz, Bruna Biava, Gabriela 
Tafuri, Giovanna Vecchi, Julia Marcel, Julia Pica-
zo, Juliana Abdala, Laís Martins, Laura Queiroz, 
Lívia Pereira, Patrícia Leite, Pedro Teixeira, Vini-
cius Catenassi, Vitor Cunha e Weder Silva.

Conforme relata Eloíza, a Comissão Organi-
zadora juntamente a outras agremiações da Fa-
culdade de Medicina, como a Bateria Madrasta, a 
Atlética, entre outras, se reuniram para entregar 
uma belíssima festa, na qual foi servida uma va-
riedade de comidas típicas, como pamonha, pipo-
ca, caldo, espetinho, paçoca, milho cozido, curau, 
maçã do amor, entre outras.

“A intenção era retomar as atividades tradicionais 
da Faculdade de Medicina, incentivando a diversão, 
a interação social e a valorização artística e cultural. 
Vale ressaltar que o evento seguiu as recomendações 
do decreto da Secretaria Municipal de Saúde de 
Goiânia vigentes no período”, destaca Eloíza.
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PEDIDO AOS DEUSES

POR QUE ASKLEPIÃO?

Em um texto produzido em 2021 pelo De-
cult para o “Jornal do Esqueleto”, quando ainda 
não havia previsão para o retorno de atividades 
presenciais, os alunos escreveram: “Com certeza, 
Asklépios, o deus da medicina e da cura, se sen-
tiria privilegiado em trocar uma noite no Olimpo 
por uma boa festa junina em Goiás. Já os estu-
dantes de Medicina, meros mortais, ainda pedem 
todas as noites antes de dormir para que o deus 
da cura acabe logo com essa pandemia, porque 
a saudade de pular a fogueira de São João já não 
cabe mais no peito (…)”

Graças às vacinas e à diminuição dos casos de 
Covid-19 – e, claro, uma ajudinha dos deuses – 
foi possível voltar a realizar a Asklépio, festa que 

A festa recebe o nome de Asklepião em homena-
gem a Asklépios que, segundo a mitologia grega, é 
o deus da medicina e da cura. O nome do Teatro da 
Faculdade de Medicina, onde ocorrem vários even-
tos culturais, também faz homenagem ao semideus 
grego, filho de Apolo e Coronis. Assim, o evento 
típico faz uma referência ao semideus com a junção 
das palavras “Asklépios” e “peão”, nome dado ao tra-
balhador rural, característico da cultura sertaneja.

proporciona alegria para a comunidade estudan-
til da UFG. “Esperamos que não seja necessária 
a interrupção deste evento nos anos seguintes e, 
que assim, o Asklepião continue sendo um incen-
tivo à valorização da cultura goiana e brasileira”, 
almeja Eloíza.
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